

C.7 ANALYSE EN COURS

On a estimé, dans plusieurs études, le roulement d'emplois et la "démographie" du développement industriel en ce qui concerne l'émergence et la disparition des entreprises. Le rapport établi grâce au numéro de registre ou à toute autre donnée sur l'entreprise/l'établissement permet d'analyser le roulement et la création d'emplois au niveau de l'entreprise. Citons à titre d'exemple le rapport intitulé "Firm Adjustment and Employment Turnover in 1978-1982", un rapport interne préparé en 1986 par la Section de l'analyse statistique de la Direction des politiques du Ministère de l'expansion industrielle et régionale. Il a été démontré que les changements à l'intérieur d'une firme étaient liés à sa taille. Les régions dans lesquelles on observe une forte hausse du taux d'emploi, enregistrent aussi un taux important de création d'entreprises et de faillites. Dans des analyses plus récentes, effectuées par Statistique Canada pour Industrie, Science et Technologie Canada, un lien a été établi entre les données sur la destination des expéditions et les marchandises produites de sorte à pouvoir calculer le taux de spécialisation.

Le lien établi sur une base individuelle, c'est-à-dire, au moyen du NAS comme dans l'étude longitudinale d'Emploi et Immigration Canada, permet d'analyser le changement d'emploi en se basant sur les motifs qui ont conduit telle ou telle personne à quitter son emploi précédent, la variation de salaire, etc. Le rapprochement avec la firme au moyen du PAYDAC permet d'identifier les personnes mises en disponibilité qui reviennent travailler pour la même compagnie ou dans la même branche d'activité. On peut citer à titre d'exemple une étude intitulée "La mobilité des mécaniciens d'automobiles canadiens", effectuée par Emploi et Immigration dans le cadre du Système de projections des professions au Canada (SPPC), dans laquelle sont analysés les changements intervenus au niveau de l'emploi entre 1981 et 1985.

C.8 ANALYSE DE L'ACCORD DE LIBRE-ÉCHANGE

Les études mentionnées ci-dessus sont avant tout de nature descriptive. Autrement dit, il y est fait une comparaison de la performance, de la création d'emplois, des taux de roulement de diverses sous-populations formées de personnes ou de compagnies définies en vertu de la taille, de la région, de la branche d'activité, etc. A mesure que s'imposera l'Accord de libre-échange, il sera possible d'obtenir en ce qui concerne ces dossiers complexes reliés les uns aux autres, des données qui permettront de faire des observations sur l'ALE. Il faudrait tout